



***Inspirer*** la confiance  
***Révolutionner*** la finance  
***Transformer*** l'Afrique

→ **L'Archer**

“

L'Archer est né d'une feuille blanche sur laquelle une ambition claire s'est écrite : insuffler de la vitalité aux flux financiers en reliant ceux qui portent des projets à ceux qui souhaitent investir.

Depuis cinq ans, nous avançons avec la conviction que la finance n'a de sens que lorsqu'elle soutient l'action. Cette idée nous guide et nous pousse à concevoir des solutions adaptées aux besoins du continent.

Nous accompagnons chaque acteur économique dans son parcours, en facilitant des initiatives qui bénéficient à la fois aux communautés et aux États. Par ce rôle, nous renforçons un bien commun essentiel : la confiance, et avec elle, le socle de tout progrès économique durable.

L'Afrique fait face à des défis nombreux, mais elle dispose aussi d'une grande capacité d'initiative. Notre mission est d'en être un catalyseur, en développant des solutions financières à la fois solides et accessibles.

**Notre cap reste inchangé : inspirer la confiance, révolutionner la finance, transformer l'Afrique.**

*Gilles Tchamba* - PDG du groupe L'Archer





## Présentation du Groupe

Fondé en pleine crise du Covid-19 par des experts financiers congolais, L'Archer s'est immédiatement imposé avec une ambition claire : **bâtir une institution panafricaine de référence, résolument tournée vers l'excellence**. Dès ses débuts, L'Archer s'est positionné en tant que partenaire stratégique pour répondre aux besoins critiques de financement des États et des banques au sein de la zone CEMAC.

Depuis, la croissance du groupe s'est accélérée de manière continue. L'Archer opère aujourd'hui à travers **deux agences situées à Brazzaville et Pointe-Noire, ainsi qu'une filiale commerciale à Malabo, en Guinée Équatoriale**. En tant que première société d'investissement de République du Congo, L'Archer s'est affirmé comme un acteur clé dans le soutien aux économies de la zone CEMAC.

**Agréé par la COSUMAF**, L'Archer est la seule entité de son secteur en zone CEMAC à avoir obtenu la **certification ISO 9001**. Cette distinction internationale reflète l'engagement du groupe à fournir des produits et services conformes aux standards les plus élevés, tout en optimisant la satisfaction client à travers une gestion rigoureuse de la qualité.



**L'Archer Securities**, première filiale du groupe dédiée à l'intermédiation boursière, a joué un rôle décisif dans la mobilisation d'investisseurs pour soutenir les réponses à la pandémie, avant d'élargir rapidement ses activités au financement structurel dans toute la sous-région.



En 2022, le groupe a poursuivi sa stratégie de diversification en lançant **L'Archer Asset Management**, une filiale spécialisée dans la gestion d'actifs et le conseil en investissement.

## ORIGINE DU NOM

C'est au cours d'une lecture inspirante que Gilles Tchamba, fondateur et PDG, a choisi ce nom, guidé par la symbolique puissante de l'archer.

Figure d'un passionné capable de viser juste, l'archer représente aussi l'esprit d'innovation et la capacité à surprendre tout en restant profondément ancré dans des valeurs solides.

Cette vision est au cœur des ambitions du groupe L'Archer, déterminé à redéfinir les standards de la finance africaine, en anticipant les besoins et en concevant des solutions inédites pour relever les défis du continent.



# À L'Archer SECURITIES

Spécialisé dans l'intermédiation financière et la mobilisation de ressources, **L'Archer Securities** se positionne comme un acteur clé pour répondre aux besoins de liquidités des États, des municipalités, des institutions financières, des banques et des grandes entreprises.

Depuis sa création, L'Archer Securities a accompagné les gouvernements et les établissements financiers de la zone CEMAC dans leurs efforts de mobilisation de ressources, à court et moyen termes, afin de surmonter les conséquences économiques de la pandémie de Covid-19.



L'importance stratégique de L'Archer Securities dans le financement public en Afrique s'est illustrée notamment en 2024, lorsque **la Banque de Développement des États de l'Afrique Centrale (BDEAC)** a choisi un consortium dirigé par L'Archer Securities, aux côtés de deux institutions camerounaises, pour orchestrer un appel public à l'épargne de 50 milliards de francs CFA.

Fort de son expertise, L'Archer Securities a structuré à ce jour plus de trente-cinq opérations complexes en zone CEMAC, incluant des levées de fonds dépassant les 2 500 milliards de francs CFA ainsi que des restructurations de dettes et des introductions en bourse. En tant que partenaire de confiance, le groupe joue régulièrement le rôle de co-arrangeur dans des émissions obligataires de grande envergure.

**50**  
**milliards de francs CFA**

L'Archer Securities, aux côtés de deux institutions camerounaises, a été choisi par la BDEAC pour orchestrer un appel public à l'épargne de 50 milliards de francs CFA.

**3 000**  
**milliards de francs CFA**

L'Archer Securities a structuré à ce jour plus de trente-cinq opérations en zone CEMAC.



# L'Archer ASSET MANAGEMENT

Depuis sa création en 2022, L'Archer Asset Management s'est affirmé comme un **acteur de référence dans le domaine de la gestion de portefeuilles**. Notre équipe d'experts s'engage à fournir à chaque investisseur une approche personnalisée, visant à optimiser l'accroissement de son capital.

À ses débuts, L'Archer Asset Management a géré un portefeuille de 3 milliards de francs CFA. Aujourd'hui, la filiale a pour ambition d'atteindre un encours de **65 milliards de francs CFA d'ici le milieu de l'année 2026**, témoignant de sa croissance soutenue et de la confiance accordée par ses clients.

Les services de gestion d'actifs L'Archer Asset Management s'articule autour de **trois pôles d'activité**, chacun correspondant à une stratégie d'investissement spécifique, soutenue par des analystes financiers expérimentés :

- **Gestion collective par OPCVM**
- **Gestion sous mandat**
- **Gestion de patrimoine**





# L'Archer FONDATION

Fondée en 2021, L'Archer Fondation se donne pour mission de **promouvoir un système sanitaire, éducatif et social équitable et participatif**. Elle repose sur quatre valeurs fondamentales : **respect, écoute, tolérance et empathie**.

Consciente que l'éducation est la pierre angulaire de toute réussite individuelle, L'Archer Fondation œuvre pour rendre accessibles des opportunités d'éducation de qualité aux populations défavorisées.



# Angélus

ÉCOLE COMMUNAUTAIRE

## L'ÉCOLE COMMUNAUTAIRE ANGELUS

L'engagement de L'Archer Fondation pour une scolarité inclusive s'est concrétisé par la création d'une école à Pointe-Noire, dans le quartier de Mpita Gendarmerie.

Inaugurée le 10 octobre 2022, l'École communautaire Angélus accueille des enfants du primaire, du CP au CM2, et, depuis la rentrée 2024, une section de maternelle.

**Un système de bourses locales favorise l'accès à l'éducation de tous**, en permettant à des enfants issus de familles précaires de bénéficier d'une scolarisation gratuite.

### **Brazzaville**

- Tours Jumelles, 20e étage, Mpila, Brazzaville
- Boulevard Denis Sassou Nguesso, Immeuble AGC, 10e étage
- +242 05 554 89 89

### **Pointe-Noire**

- Boulevard Charles de Gaulle, Immeuble Lincoln, 8e étage
- +242 05 554 89 89

### **Malabo**

- Malabo II, Edificio ASCOMA, 5° planta
- +240 833 730

### **Paris**

- 16 avenue de Messine, 6e étage, 75008